
Protokoll Jahreshauptversammlung 2023 – Viersener Pétanque Club e.V.
24.11.2023 - 18:00 – 22:00 - Boulehalle, Weiherstr. Protokoll : Thomas Dornseifer

Anwesend : 45 Mitglieder (siehe Anhang I)
Anm. Protokollführer : Während der Dauer der Vereinsversammlung verließen einige Mitglieder die 
Versammlung frühzeitig oder auch temporär, so dass sich im Zuge der Abstimmungen unterschiedliche 
Summen der Stimmen ergaben.

TOP 1: Eröffnung der Mitgliederversammlung und Wahl eines Protokollführers 
Stefan eröffnet die Versammlung / Thomas wird als Protokollführer einstimmig  gewählt

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Die ordnungsmäßige Einladung wird festgestellt

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung 
Wird einstimmig genehmigt / TOP 13 wird vorgezogen

TOP 4: Jahresbericht des Vorstands über das abgelaufene Kalenderjahr: siehe Anhang II

TOP 5: Berichte:
 - der Mannschaftskapitäne der Liga-Mannschaften:

1. Mannschaft Bezirksliga: Bericht von Christoph : Obwohl der Start in die Liga 
hätte erfolgreicher sein können, zeigte sich Viersen 1 in der Folge der Spieltage 
immer stärker und gewann an den letzten beiden Tagen alle Spiele. Ein vierter Platz 
ist etwas undankbar aber es hätte auch mehr sein können. In der Mannschaft 
herrschte eine großartige Harmonie
2. Mannschaft Bezirksklasse A: Bericht von Dagmar : In einem partiell stark 
besetzten Feld konnte Viersen 2 am ersten Ligatag gegen die neu gebildete 
Mannschaft Hilden 1 wenig ausrichten, das Spiel gegen Krefeld danach konnte jedoch 
gewonnen werden. So ähnlich verhielt es sich auch an den kommenden Liga Tagen. 
Regen und Sonnenschein war nicht nur die richtige Beschreibung des Wetters. Am 
Ende wurde Viersen 2 immer stärker und ein Sieg gegen den jetzigen Aufsteiger Lintorf
lag nur 1 Kugel entfernt. Ein guter 6 Platz ist das Ergebnis für Viersen 2 in der 
diesjährigen Ligasaison. Es herrschte überragende Harmonie in der Mannschaft.
3. Mannschaft Kreisliga : Bericht von Hiltrud und Ulli: Die Kreisklasse unter der 
Leitung von Hiltrud  ist seit jeher, die Einsteigerklasse für unserer Ligaspieler. Hier 
lernt man unter Spannung und gegen unbekannte Gegner anzutreten. So auch dieses 
Jahr. Hiltruds neu zusammengestellte Mannschaft spielte meist gut, leider fehlte am 
Ende oft ein wenig, das letzte Quäntchen Glück. Mit 11:29 Spielen ist das trotz allem 
ein passables Ergebnis einer Mannschaft, deren Zusammenhalt durch eine 
außerordentliche Harmonie geprägt war.

- der Projektgruppen: 
PG1 – Tätigkeitsbericht PG1: siehe Anhang III
PG2 – Das Vereinsheim wurde vom Team der PG2 im letzten Jahr ( wie auch davor ) 
immer in einem Zustand versetzt, der es zuließ auch Außenstehende  einlassen zu 
können. Dazu gehört natürlich auch der Sanitärbereich. Vielen Dank an dieses 
Team !!!
PG3 – Im letzten Jahr sind wir durch die PG3 mit dem Ausbau der Halle erheblich 
voran gekommen. Angefangen von dem zuerst kritisch betrachteten Ansatz, der 
Schimmelverhinderung, die nun durch den Einsatz von Ventilatoren ein großer Erfolg 
ist – danke an dieser Stelle an Josef Schulte, über den Bau der Theke bis hin zum 
großartigen Projekt des Wasser-Recycelns kann die Arbeit der PG3 nicht hoch genug 
eingeschätzt werden
PG4  - Ein Bericht liegt nicht vor, die Arbeiten im Außenbereich werden jedoch 
gewürdigt.
PG5 hat sich um die Geselligkeit incl. Catering gekümmert. Vielen Dank an Petra und 
Uli an dieser Stelle.
PG6  - Tätigkeitsbericht PG6: siehe Anhang IV



Sportausschuss: Da dieser im letzten Jahr nicht zusammenkam, liegt hier kein Bericht vor. 
Die sportlichen Themen wurden stattdessen in der Projektgruppe 6 behandelt. 
Der Vorstand empfiehlt, dass das in der Satzung verankerte Gremium des 
Sportausschusses künftig wieder regelmäßig zusammentritt. Die aktuell zum Teil in 
der PG6 angesiedelten Aufgaben, sollten, um Überschneidungen der Kompetenzen 
zu vermeiden, in den Sportausschuss integriert werden. Die Mitglieder der PG6 werden
zu den Treffen des Sportschusses eingeladen. Die anwesenden Mitglieder der PG 6 
stimmen diesem Vorschlag spontan zu.

TOP 6: Finanzbericht des Kassenwartes: Siehe Anhang V
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer:

Es wurde eine Entlastungsempfehlung durch die Kassenprüfer ausgesprochen.
TOP 8: Entlastung des Vorstandes:

Einstimmige Entlastung des Vorstandes

TOP 9: Wahlen:
Vorbemerkung: Der gesamte Vorstand wurde 2019 gewählt. Bei der vorgesehenen 
vierjährigen Amtszeit steht in diesem Jahr also eine Neuwahl an. Das gilt allerdings 
nur für den 1. Vorsitzenden, da der 2. Vorsitzende Hans-Peter und die Kassiererin 
Monika erst 2022 gewählt wurden. Auch die Kassenprüfer sind bis 2024 gewählt . 

- Wahl des 1. Vorsitzenden 
Vorschläge : Stefan
Abstimmung: einstimmig, Stefan nimmt die Wahl an, unter dem Vorbehalt einer 
auf zwei Jahre befristeten Amtszeit und weist darauf hin, dass ab sofort die Suche nach
einem neuen 1. Vorsitzenden im Blick behalten werden muss. 

- Wahl eines sportlichen Leiters und eines Stellvertreters als Mitglied des 
Sportausschusses
Vorschläge: Thomas und Maurice
Beide erläutern auf Wunsch kurz ihre Vorstellungen. 
Thomas wird mit deutlicher Mehrheit zum Sportlichen Leiter gewählt; 
Maurice zum Stellvertreter.
Beide nehmen die Wahl an.

- Wahl eines Mannschaftskapitäns für die BPV-Cup-Mannschaft
Vorschläge : Maurice
Einstimmige Wahl / Maurice nimmt die Wahl an.

- Wahl der Mitglieder des neuen Liga-Ausschusses (Jede Mannschaft schlägt aus ihren 
Reihen mindestens zwei Kandidaten vor, die von der JHV gewählt bzw. bestätigt 
werden.)
Vorschläge : Für die 1. Mannschaft: Günter/Christoph

Für die 2. Mannschaft: Dagmar/Marianne 
Für die 3. Mannschaft: Axel/Claus-Peter
Alle werden bestätigt und nehmen die Wahl an.

TOP 10: Feststellung vorliegender Anträge und deren Abstimmung:
Es liegen insgesamt 6 Anträge vor, die in der Reihe ihres Eingangs behandelt werden: 

1) Antrag des Vorstands in Zusammenhang mit den steigenden Mitgliederzahlen: 
Aktuell hat der VPC 74 Mitglieder (+ 3 Wintermitgliedschaften). Nach dem Bau der Halle
ist die Mitgliederzahl um ca. 50% gestiegen, Tendenz weiter steigend. Diese 
Entwicklung ist natürlich höchst erfreulich und war ja so erwünscht.
Aufgrund der begrenzten Hallengröße könnte jedoch eine weiter steigende 
Mitgliederzahl zu Kapazitätsproblemen in den Wintermonaten (und an Regentagen in 
der übrigen Zeit) führen.
Der Vorstand schlägt daher die Begrenzung der Mitgliederzahl auf 80 (inkl. der 
Wintermitglieder) und bei Bedarf die Einführung einer Warteliste für 
Mitgliedschaften vor. 
Nach eingehender Aussprache wird der Antrag in folgender Form modifiziert: 



Der Vorstand schlägt die temporäre Begrenzung der Mitgliederzahl auf 80 (inkl. 
der Wintermitglieder, aber exklusive der Teilnehmer der Aktion "Integration 
durch Sport") und bei Bedarf die Einführung einer Warteliste für Mitgliedschaften 
vor. 

Dieser Antrag wird mit großer Mehrheit angenommen.

2) Antrag Inge Knops:
Ich möchte den Antrag stellen, dass die Zufahrt zum Bouleplatz in Abstimmung 
mit den Schützen baldigst in Ordnung gebracht wird. Die Seenplatte ist glaube 
ich inzwischen für Alle eine Zumutung. 
In der Aussprache wird allgemein die Dringlichkeit der Maßnahme festgestellt. Unklar 
ist die Zuständigkeit (PG 4?) und die Finanzierung. Lucie weist daraufhin, dass Viktor 
(Fa. Lücker) möglicherweise zur Abhilfe der unschönen Situation beitragen kann.

Der Antrag wird mit 3 Gegenstimmen bei 12 Enthaltungen angenommen.

3) Antrag Josef S. I:
Die JHV möge beschließen, dass die Halden von Aushub und Schutt sowie die 
Müllablageplätze an der rechten Seite und hinter der Halle vor dem Frühjahr 
beseitigt werden, damit sie nicht erneut zuwuchern und das Aussehen unserer 
Außenanlage weiterhin verschandeln. 
In der Aussprache wurden ähnliche Bedenken wie beim vorherigen Antrag deutlich.  

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

4) Antrag Josef S.II:
Die JHV möge beschließen, dass an der vorderen Wand der Halle Strahler 
angebracht werden, um im Dunkeln die Orientierung zu verbessern und Stürze zu
verhindern.

Nach kurzer Aussprache wird der Antrag einstimmig angenommen.

5) Antrag Josef S.III:
Die JHV möge beschließen, dass nach der erfolgreichen Entwässerung der 
rechten Hallenseite nun auch die anderen Seiten in Angriff genommen werden. 
In der Aussprache werden ähnliche Schwierigkeiten wie bei 2) und 3) erkennbar 
(Zuständigkeit / Finanzierung).

Der Antrag wird bei 1 Gegenstimme und 6 Enthaltungen angenommen.

6) Antrag des Vorstands: 
Die JHV 2023 möge folgender Formulierung zustimmen: 
"Die Mitarbeit im Verein ist Bestandteil der Mitgliedschaft im VPC."

Begründung: Nach dem Hallenbau wächst unser Verein VPC Viersen rasch. Damit 
wachsen auch die Aufgaben und notwendigen Arbeiten, die zu einem reibungslosen 
Funktionieren des Vereins und der Ausübung unseres Sportes notwendig sind. Es 
sollte deshalb nach Möglichkeiten gesucht werden, die anstehenden Arbeiten besser 
unter den Mitglieder zu verteilen, wobei sich niemand vom Verein (oder anderen 
Mitgliedern) ausgenützt fühlen sollte. Grundlage dafür ist die o. g. Formulierung als 
vereinsinternen Grundkonsens und als notwendige Bedingung einer Mitgliedschaft.
Stefan stellt dazu die Aufgaben und Arbeiten, die im VPC Viersen anfallen und 
die weitgehend von den Mitgliedern zu leisten sind, dar:  
- Pflege und Instandhaltung der Außenplätze und der gesamten Anlage (der gesamte 
Sportplatz ist VPC-Gelände!): gemeinsamen Platzpflegeaktionen zur Unkraut-
bekämpfung / Brombeeren, Sträucher zurückschneiden, Unkrautplanen aus- und im 
Frühjahr wieder einrollen, Platanen schneiden usw.
- Pflege und Instandhaltung der Halle: Spielflächen, aber auch der Sitz- und Theken-
bereich in Ordnung und sauber halten



- Pflege und Instandhaltung des Vereinsheims: Reinigung der Böden, Reinigung der 
Sanitäranlagen, Aufräumen und Organisieren der dort untergebrachten VPC-
Besitztümer
- Planung, Organisation und Durchführung von VPC-Veranstaltungen: Turniere / Hallen-
turniere / Feste, dazu bei diesen Gelegenheiten: Turnierleitung, der große Bereich des 
Caterings mit Einkaufen, Vorbereiten und Zubereiten, Theken-Dienst, Tische und Bänke
schleppen, Vorbereitung der Spielflächen, Aufräumen, Spülen etc. und das gilt für Halle,
Platz und Vereinsheim
- Getränke holen und Leergut versorgen / Snacks und Süßzeug einkaufen
- dann die noch anstehenden größeren Einzelprojekte: Entwässerung / Beseitigung der 
Feuchtigkeit in der Halle / Abbau der Schutthalden / Schlaglöcher Zufahrt 

Nach eingehender Aussprache wird der Antrag einstimmig angenommen. 

6.1) Folge-Antrag des Vorstands: 
"Die JHV beauftragt eine Arbeitsgruppe aus Vorstand und interessierten 
Mitgliedern mit der Erarbeitung und Umsetzung eines Konzeptes zur 
stimmigen Verteilung der Vereinsarbeiten, das auf der JHV 2024 einer Prüfung 
unterzogen wird."

Nach  kurzer Aussprache wird der Antrag bei 1 Gegenstimme und 
1 Enthaltung angenommen.

TOP 11: Anfrage Hildegard  / Norbert: 
"Wir würden gerne auf der JHV das Interesse an einem wöchentlich stattfindenden 
Mittagsturnier – 3 Runden (10.30 Uhr -ca. 15 Uhr) – erfragen lassen, das im 
Dezember sofort starten könnte.
Wir würden gerne ein solches Turnier anbieten und durchführen! 
Es ist sicherlich geeignet, die Menge der interessierten boule-spielenden Menschen 
mittwochs und freitags etwas zu entzerren."
Fragen, inwieweit die Zeiten feststehen und an welchen Wochentagen das Turnier 
stattfinden würde, konnten nicht beantwortet werden.
14 Mitglieder bekunden Interesse an einem solchen Mittagsturnier.

TOP 12:  Planung für 2024 / Ausblick:
- Für 2024 sind bereits fest geplant: 
- Hallenquali Trip Mixte, Sa 27.1.2024 
Claus-Peter übernimmt die Turnierleitung (danke!). Es ergeht ein Aufruf an die 
Mitglieder zur weiteren Organisation.

- 11. Viersen Ouvert,  Do 30.5.2024 
Stefan stellt fest, dass sich die im letzten Jahr erstmals den Mitgliedern angebotene 
Möglichkeit der Teilnahme am Turnier bei gleichzeitiger Bereitschaft zur Vor- und 
Nachbereitung in seinen Augen bewährt hat und beibehalten werden sollte. Alle 
Vereinsmitglieder werden aufgefordert, sich diesen besonderen Tag freizuhalten.

- Welche Veranstaltungen wollen wir in 2024 bei uns durchführen?
- BPV Quali / LM Turniere, die Bewerbungsfristen für 2024 sind abgelaufen / - wäre 
vielleicht eine Überlegung für das übernächste Jahr?
- Stefan regt an, über die Ausrichtung von Liga-Spieltagen nachzudenken; Heimvorteil 
/ Einnahmen durch Catering, aber Arbeit für Mitglieder, die nicht in der Liga spielen; 
eine Gruppe müsste sich bis zur Bezirksversammlung (vermutl. Mitte Januar 24) 
melden. Es wird angeregt, dass sich dazu auch der Sportausschuss Gedanken macht.

- Sommerfest: traditionell am 1. Wochenende nach den Sommerferien NRW.
Mit großer Mehrheit wird der Termin auf SA 24.8.2024 festgelegt.



- Trophée des Dames
Trotz der vom Vorstand vorgetragenen Bedenken, ob ein nur für ein Geschlecht 
ausgeschriebenes Turnier noch zeitgemäß ist, und ob nicht eher eine Trophée mixte 
angemessen sei, zeigt sich reges Interesse an einem Damenturnier. 
Auf die in der Vergangenheit aufgetretenen Schwierigkeiten, einen geeigneten Termin 
zu finden, wird hingewiesen. Bei einer Abfrage unter den männlichen Vereins-
mitgliedern zeigt sich die Bereitschaft der Mitwirkung bei 16 (von 17) der Anwesenden.
Der Sportausschuss  sollte kurzfristig überprüfen, ob ein Termin gefunden werden 
kann.
- Newcomer 2023: Torsten möchte am SA 6.1.2024 ein Turnier für alle Mitglieder, die 
im Jahr 2023 zum VPC gekommen sind, veranstalten und erhält dafür viel Beifall.
- Der früher traditionelle "Neujahrsempfang" könnte dann am Abend des 6.1.2024 
für alle stattfinden. Bei der PG 5 wird angefragt, ob sie in dieser Sache aktiv werden 
könnte.

TOP 13: Liga-Spieler 2024 Alle Mitglieder wurden gebeten bis zur JHV 2023 eine 
Entscheidung zu treffen, ob sie 
- 1. für das kommende Jahr eine Lizenz beantragen (Gebühr € 30,-)
- 2. in einer Liga-Mannschaft mitmachen wollen.
Die Liga-Spieltage sind jeweils sonntags von 9.30 bis ca. 16.00 (am 2. Spieltag bis 
ca. 18.30 Uhr). Die Termine für 2024: 21.4. / 26.5. / 1.9. / 29.09.. 

Der Vorstand fordert noch einmal alle Mitglieder ausdrücklich dazu auf, eine Lizenz zu 
beantragen und in einer Liga-Mannschaft mitzuspielen bzw. sich, vielleicht auch nur 
für einzelne Spieltage, als Ersatzspieler zur Verfügung zu stellen. Mit dem Erwerb 
einer Lizenz wird auch dem gesamten Verein geholfen, in dem mögliche Engpässe an 
einzelnen Liga-Spieltagen überbrückt werden können.
Eine entsprechende Liste geht herum.

 TOP 14: Verschiedenes
- Neue Trikots: Monika erläutert den Stand der Planungen, es liegen zwei Angebote 
vor, die für ein bedrucktes Poloshirt Kosten von ca. € 30,- beinhalten. Da der Verein ein
Interesse daran hat, dass möglichst viele Mitglieder das Vereinstrikot in der 
Öffentlichkeit tragen, übernimmt dieser 50% der Kosten. Eine mögliche Förderung 
durch die Volksbank Viersen würde zu einer weiteren Kostenreduktion für beide Seiten 
führen. 
Eine Abfrage nach Interessenten zeigt, dass  (fast?) alle Anwesenden ein Vereinstrikot 
wünschen. Die Abstimmung der Farbe unter den Interessenten führt ebenfalls zu 
einem klaren Ergebnis: Mintgrün: 5 / Türkisblau: 20 / Dunkelblau: 7. Auch die 
Anschaffung ähnlich gestalteter Regenjacken o. ä. soll geprüft werden.

Kurz nach 22 Uhr dankt Stefan den anwesenden Mitgliedern für ihre Ausdauer und beendet die
Veranstaltung.

Protokollführer: Thomas Dornseifer

Versammlungsleiter / Vorstand: Stefan Kaiser

Viersen, den 27.11.2023



ANHANG I: Anwesenheitsliste JHV 2023



Anhang II: Bericht des Vorstands zur JHV 2023

Vorstandssitzungen 
Zwischen Dezember 2022 und heute haben insgesamt 7 protokollierte Vorstandssit-
zungen, die Protokolle habt ihr erhalten, und unzählige informelle Absprachen der Vor-
stands-Mitglieder stattgefunden. Die Zusammenarbeit ist freundschaftlich und kon-
struktiv und könnte aus meiner Sicht nicht besser sein. 

Mitgliederentwicklung
Die Mitgliederentwicklung ist äußerst erfreulich. Der VPC zählt aktuell 74 Mitglieder, 
dazu 3 Wintermitglieder. Nach meinen Beobachtungen herrscht auf dem Platz und in 
der Halle aktuell eine meist freundliche und entspannte Stimmung und insgesamt eine 
gute Atmosphäre aus Geselligkeit und sportlichem Ehrgeiz. So sollte es sein. Und ich 
vermute, dass diese Atmosphäre auch viele neue Mitglieder zu uns gebracht hat. 

Sportliche Veranstaltungen
In diesem Jahr haben wir eine Reihe von Veranstaltungen durchgeführt: 
- Bereits Ende des letzten Jahres haben wir in unserer Halle Qualifikationsturniere 
zur Hallenmeisterschaft durchgeführt: am 29.10. Doublette und am 3.12.2022 das Dou-
blette Mixte. Der VPC erhält für diese Veranstaltungen jeweils € 200,- vom Verband. 
- Auf Anregung der PG 6 haben wir in dieser Wintersaison bereits eine Quali bei uns 
gespielt: am 11.11.2023 die Doublette-Quali, am 2.12.2023 folgt die Doublette Mixte.
Neu ist bei uns die ebenfalls von der PG 6 initiierte Winterliga mit 8 Mannschaften aus 
sieben Vereinen. 
- Am  8. Juni fand unser großes traditionelles Boule-Turnier das 10. Viersen Ouvert 
mit 64 Mannschaften statt. Diesmal gab es erstmals die Möglichkeit für VPC-Mitglieder 
als Spieler am Turnier teilzunehmen, falls die Bereitschaft da war, bestimmte Arbeiten 
in der Vor- und Nachbereitung des Turniers zu übernehmen, - ein aus meiner Sicht ge-
glückter Versuch. 
- Zwei Tage später am 10.Juni gab es den Tag der offenen Tür, ebenfalls eine erfreu-
liche und erfolgreiche Veranstaltung. Zur Finanzierung, auch der Flyer, hat sich der 
Vorstand an der Fördermaßnahme Restart des DOSB beteiligt und erhält knapp € 
1.000,-.
- Im Juli (24. - 29.7.2023) haben wir eine Woche lang täglich bei der Aktion Sportplatz 
Viersen im Casinogarten mit Hilfe zahlreicher Mitglieder unseren Sport präsentiert und 
uns als aktiver Verein gezeigt. 
Der Kurs Einführung in den Pétanque-Sport in Zusammenhang mit der VHS von 
Thomas initiiert und durchgeführt, war ebenfalls gerade in Bezug auf die Mitgliederent-
wicklung ein riesiger Erfolg.
Seit November 2022 bis zum 15. Mai 2023 wurden im Wochenrhythmus Doublet-
te-Wettkämpfe (Donnerstags-Zock und Magic Monday) durchgeführt. Die Resonanz im
eigenen Verein und in den umliegenden Bouleclubs reichte nicht aus, um diese Veran-
staltungen fortzusetzen. Günter, Maurice und HP haben sich über Monate intensiv be-
müht, dieses Format zu organisieren und mit viel Eigenleistung lebendig zu halten, wo-
für ihnen die Anerkennung und der Dank des Vereins gebührt.

Es gab sehr schöne interne Veranstaltungen und Feste in diesem Jahr. 
Bereits am 4.3. hatten wir in unserer Halle ein munteres vereinsinternes Turnier mit 
anschließendem geselligen Beisammensein, bestens organisiert von der zuständigen 
Projektgruppe 5.



Nach den Sommerevents haben wir am 12.Juli ein wunderbares Würstchen-Reste-Gril-
len veranstaltet und auch unser Sommerfest am 19.August habe ich in guter Erinne-
rung, wenngleich wir im nächsten Jahr auf eine frühzeitigere Terminierung achten müs-
sen. 
Auch das sehr schöne Fest von Hildegard u Norbert, das sie anlässlich des Erwerbs 
ihrer Trainer-Scheine für den VPC veranstaltet haben, sei nicht unerwähnt.

Besondere Aktivitäten der Mitglieder seien nicht unerwähnt:
- Die großartige Aktion zur Nutzung des Regenwassers für die Wasserversorgung 
der Halle. Der Startimpuls kam von Hiltrud, die über einen Kontakt zur Stadt Viersen 
von den Fördermitteln erfuhr. Die Projektidee (ökologisch sinnvolle Regenwassernut-
zung) wurde dann von Hiltrud und HP gemeinsam gefunden und die Fördermittel von 
HP beantragt. Danach wurden die Baumaßnahmen zu großen Teilen von Jürgen, HP 
und Claus-Peter geplant und ausgeführt. Bei der Ausführung haben sie viel Unterstüt-
zung von anderen Mitgliedern erhalten (z. B. Peter, Stefan, Thomas, Josef S., Toto 
u.a.).
- Andere wichtige Arbeiten in unserer Halle fanden statt: z.B. die Schimmelbeseiti-
gung mit Wasserstoffperoxid, der Außenanstrich der Hallenstirnseite (Maurice), die Re-
klamation und Nachrüstung der Heizung, die jetzt erfreulich funktioniert,  der Einbau 
der Ventilatoren (durch Josef), der Einbau des Holzbodens und der Theke im Catering-
Bereich in der Halle: Torsten, Claus-Peter, Norbert, Maurice, Josef, - und noch viele 
andere Dinge, die zum reibungslosen Betrieb der Halle beitragen. 
- Die Anschaffung und Montage der neuen Balken für die Außenplätze,  organisiert 
von Jürgen und mir , und ausgeführt mit Hilfe von Axel, Gustav, Werner S., Dietmar, 
Martin, Peter, und ??,  und Brötchen von Ulrike!
- Die aktuelle Foto-Aktion von Marianne.
- Eine neue Aktivität von engagierten Mitgliedern ist gerade im Entstehen: die Teilnah-
me am Programm Integration durch Sport des DOSB. Hierzu haben sich Claus-Pe-
ter, Hildegard und Marianne, unterstützt von Christoph B., bereit erklärt, können aber 
sicher noch Helfer brauchen.

Ich hoffe, ich habe den Berichten aus den Projektgruppen damit nicht zuviel vorwegge-
nommen, aber mir scheint wichtig, dass das alles Dinge sind, die zeigen, dass wir ein 
florierendes Vereinsleben und sehr aktive Mitglieder haben, worüber wir alle glücklich 
und zufrieden sein dürfen.
( Gleichwohl gibt es ja gleich noch einen Antrag, der dazu führen soll, dass die Ver-
einsarbeit noch etwas besser verteilt und geleistet werden kann.)

Stefan Kaiser, 1. Vors. VPC Viersen e.V.



ANHANG III  Tätigkeitsbericht PG1 

Pressearbeit, Kontaktaufbau zu Schulen gfs. Stadtsportverband etc. Ein Teil der
Aufgabe würde die Kommunikation mit dem BPV NRW umfassen. Webauftritt,

Social Media.

Danke an Günter und Stefan, die sich hier eingebracht haben. Kontakte zum Verband über die 
PG1 zu strukturieren, ist nicht notwendig. Der individuelle Kontakt zum Verband funktioniert 
im Bedarfsfall. Viele Dinge die hinsichtlich ihrer Ausrichtung in die PG1 gehören könnten, wur-
den und werden durch einzelne Mitglieder aus sich heraus getrieben. 

Arbeitsbereiche PG1 in 2023 :

1. Homepage
• Neu strukturiert und mit Kalender versehen, Anpassung an DSGV Cookie Akzeptanz 

eingebaut, Neue Unterbereiche  Winterliga, Donnerstags Training und Rangliste, 
• Abmahnung wg. Remote Fonts konnte mit Hilfe des Landesverbandes abgewndet wer-

den
• Täglich ca. 100 Aufrufe unserer Seite, meist durch russische Hacker oder Web Crawler

2. Social Media
• ca. 70 Beiträge bei Facebook und Instagram
• Beiträge geteilt in Viersener und Süchtelner Gruppen
• Reichweite max ca. 4.000 – 5.000 
• Highlight : VHS Kurs, Geklaute Pflanzen
• Aktuell 350 Follower in Facebook
• Aktivitäten in Instagram eingestellt

Resultat : Wir erreichen Sichtbarkeit, aber keine neuen Mitglieder über diese Medien

3. Printmedien

Zeitungsberichte im Anzeigenblatt zum unterschiedlichen Anlässen, wie Tag der offenen Tür, 
Über die Printmedien der Tagespresse erreichen wir die potentiell höchste Sichtbarkeit 
Sollte intensiviert werden.

4. Mitgliederwerbung / Öffentlichkeitsarbeit durch unterschiedliche Teams die nicht nur 
( s.o.) aus der PG1 heraus getrieben wurden ( z.b. Hildegard, Stefan und viele Helfer )
Beispielhafte Aufzähung unserer Aktivitäten im Verein :

• VHS Kurs – voller Erfolg
• Tag der offenen Tür – Viele Besucher 
• Sport im Park siehe auch Bericht Vorstand  
• Kontakt zu Jugendgruppen / Stadtsportverband – wenig erfolgreich 
• Flyer für Erwachsene und Kinder erstellt durch Stefan



ANHANG IV Tätigkeitsbericht PG6

Trainingsangebote im ersten Quartal 2023:
Ab Februar  2023  wurden  regelmäßige  Trainingseinheiten  angeboten.  Das  Trainingsangebot
fand statt jeweils Sonntags von 11:00 – 12:30. 
Termine:

- 05.02.2023 Trainingsangebote von: Maurice, Norbert, Christoph

- 26.02.2023 Trainingsangebote von: Norbert, 

- 05.03.2023 Trainingsangebote von: Marianne, Hildegard, Norbert

- 19.03.2023 Trainingsangebote von: Maurice, Norbert, Christoph, Marianne, Hildegard

- 02.04.2023 Trainingsangebote von: Maurice, Norbert, Christoph, Marianne, Hildegard

- 16.04.2023 Trainingsangebote von: Norbert, Marianne, Hildegard

Anschließend gab es die Gelegenheit zum freien Spielen, um die gelernten Techniken und Tak-
tiken in die Praxis umzusetzen. 
Pro anwesenden Trainer hatten jeweils 6 Vereinsmitglieder die Möglichkeit, in einer Kleingrup-
pe Legeübungen, Schießübungen und taktische Übungen  auszuprobieren.
Ligavorbereitungstag im März mit externen Mannschaften
Erstes Generationsturnier im März
Abnahme von Prüfungen zum Boule Sportabzeichen
Alternative zum Magic Monday:

- Der MM fällt für die Wintersaison aus. Hintergrund ist das mangelnde Interesse

- Die Alternativ: „Freitags Winterrangliste“ (Thomas, Jürgen, Ulli, Claus Peter) wurden 
diskutiert und fand ab November statt

Winterliga: 
Angebot für Mannschaften aus der Bezirksliga und Bezirksklasse. Teilnehmende Vereine: 
VPC1 und VPC2, PF Pont, Kleve-Kellen, Krefeld BC, Kempen, 1848 Mönchengladbach und 
Erkrath. Die Begegnungen finden statt am: 05.11.23, 14.01.24, 11.02.24, 10.03.24. Die Rück-
meldungen zum ersten Spieltag waren durchweg positiv
Donnerstagstraining für Lizenzspieler:
Jeden Donnerstag in der Wintersaison findet ein Training für Lizenzspieler des Vereins statt. 
Beginn: 17:30. Zu Beginn 1 Stunde individuelle Übungszeit, hierbei kann jedes Mitglied Übun-
gen vorstellen. Im Anschluss Trainingsspiele mit  und ohne Gastvereine)

Offene Themen:
- Abgrenzung der Aufgabenbereiche PG6 und PG5 (Catering)

- Abgrenzung der Aufgabenbereiche PG6 und sportliche Leitung

- Planung der Termine für 2024 als Input für die JHV



ANHANG V:  Finanzbericht des Kassenwartes 


